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Sakristanenvereinigung des Kantons Zug  

Protokoll der 73. Generalversammlung 

 

Datum-Zeit    Dienstag, 7. März 2023, 18:00 Uhr / 18.30 Uhr 
Ort    Cham, Pflegezentrum Ennetsee, Rigistr. 1 
Vorsitz    Marina Battiston  
Protokoll   Susanne Roth 
Teilnehmer   42 
Anwesende Mitglieder 37 
Gäste      5 
Absolutes Mehr  22 
 
 
Traktanden:  

  1. Begrüssung durch die Präsidentin und Einstimmung durch die Präses  

  2. Wahl der Stimmenzähler  

  3. Annahme der Traktandenliste  

  4. Genehmigung des Protokolls GV 2022  

  5. Genehmigung des Jahresberichtes 2022 der Präsidentin  

  6. Genehmigung der Jahresrechnung 2022 und des Revisorenberichts  

  7. Festlegung der Jahresbeiträge  

  8. Mutationen der Mitglieder und Vorstand 

  9. Ehrungen  

10. Jahresprogramm 2023/2024  

11. Anträge an die Versammlung  

12. Bestimmung des nächsten Tagungsortes  

13. Wort der Gäste  

14. Verschiedenes 
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1. Begrüssung 

Die Präsidentin, Marina Battiston, eröffnet die 73. Generalversammlung der 
Sakristanenvereinigung des Kantons Zug. 

Einen speziellen Gruss geht an den Ehrenpräsident Castor Huser und an die 
Ehrenmitglieder Margrit Odermatt, Erhard Unternährer und Toni Schwegler. 

Auch begrüsst sie aus dem Zentralvorstand des Schw. Sakristanenverband den  

Präsident:      Benno Müller   
 
Verbindungsperson für den Kt. Zug 
und Materialverwalter :   Markus Ruoss. 
 
Weiter begrüsst sie den Kirchenrat Präsident Daniel Frischkopf, als Vertreter aus der Gast-
Pfarrei Cham. Er kommt später dazu. 

Herzlich werden auch die Vertretungen aus den umliegenden kantonalen Verbänden 
begrüsst. 

Luzern  Markus Hermann  

Aargau  Brigitte Suter und Hildegard Deck 

Die Präsidentin bittet die Mitglieder, die Präsenzliste, die im Umlauf ist, zu kontrollieren und 
zu unterzeichnen. Die Gäste haben eine separate Liste. 

Margrit Küng unsere Präses stimmt uns zur GV ein. Thema ist das Vereinsleben, dass sie 
mit dem Lied «Mir hei e Verein» von Mani Matter verbindet. Sie dankt allen Sakristaninnen 
und Sakristanen für die Arbeit die sie das ganze Jahr durch machen. 

Zum ersten Mal wird die GV vor dem Essen durchgeführt. 

Entschuldigt haben sich: 
Yvonne Ent (Präsidentin der Zürcher) 
Pfarrer Thomas Rey 
Bruno Gaio, Verena Campagnoli, Cyrill Elsener, Gabriela Büeler, Esther Erni, Franz Brülhart, 
Monika Beuchat, Karin Theiler, Marlis Landolt, Leonie Blarer, Marianne Fischer, Alois 
Ambauen, Benno und Ueli Hotz 

 
Wir gedenken an: 
Godi Hert aus Rotkreuz, er ist am 20. August. 2022 im Alter von 83 Jahren verstorben. Er 
erhielt im April noch die Päpstliche Verdienstmedaille Benemerenti für die 50 Jahre als treuer 
Sakristan der Kapelle St. German in Buonas. 

 

Zur Ehre des Verstorbenen, erheben wir uns zu einer Schweigeminute. 

Das Protokoll wird von Susanne Roth mitgeschrieben. 

 

2. Wahl der Stimmerzähler 

Als Stimmenzähler schlagen wir Kurt Gallati und Vreni Rogenmoser vor. Der Vorschlag 
wird mit einem Applaus bestätigt. 
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3. Annahme der Traktandenliste 

Die Einladung und die Unterlagen zur heutigen 73. GV wurden gemäss unseren Statuten 
rechtzeitig zugesandt. 

Bei Traktandum 8 Mutationen der Mitglieder und Vorstand hat die Präsidentin eine kleine 
Änderung vorgenommen. So fragt die Präsidentin die Mitglieder, ob sie mit der Reihenfolge 
und der Änderung der Traktandenliste einverstanden sind. 

Die Mitglieder bestätigen dies einstimmig mit Hand erheben. 

 
4. Genehmigung des Protokolls 72. GV 2022 

Das Protokoll der letzten GV wird ohne Einwände mit Hand erheben genehmigt. 

Ein Dankeschön geht an Peter Iten für das Verfassen des Protokolls. 

 

5. Genehmigung des Jahresberichtes 2022 der Präsidentin 

Der Jahresbericht wurde mit den Unterlagen der GV mit gesendet. Die Präsidentin zeigt uns 
einen Foto Rückblick, eines erfolgreiches und interessantes vergangenes Vereinsjahr. 

An dieser Stelle bedankt sich die Präsidentin bei allen, die im vergangenen Vereinsjahr den 
Vorstand in irgendwelcher Form unterstützt oder irgendwo mitgeholfen haben, ganz herzlich. 

Anschliessend verdankt Peter Iten (Vizepräsident), den von Marina Battiston ausführlich 
verfassten Jahresbericht. Mit einem kräftigen Applaus wird der Jahresbericht verdankt. 

 

6. Genehmigung der Jahresrechnung 2022 u. des Revisorenbericht 2022 

Für die Jahresrechnung übergibt die Präsidentin das Wort an Heidy Meier unserer Kassierin: 

Wir haben Erträge von CHF 7'467.00 gegenüber den Aufwänden von CHF 11'712.70 das 
ergibt ein Reinverlust von CHF 4'245.70. 

Das Vermögen per 31.12.2022 ist bei CHF 9'871.75. 

Der Revisorenbericht wird von Meinrad Rösch vorgelesen. Die Revisoren empfehlen den 
Kassenbericht zu genehmigen und der Kassierin sowie dem Vorstand Decharge zu erteilen.  

Die Jahresrechnung und den Revisorenbericht wurde von den Stimmberechtigten einstimmig 
angenommen und somit der Kassierin und dem Vorstand Decharge erteilt.  

 

7. Festlegung der Jahresbeiträge 

Die Jahresbeiträge bleiben unverändert: 

Aktiv:  Fr. 60.00 

Pensioniert: Fr. 50.00 

Partner: Fr. 20.00 
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Abo des Sakristans von Fr. 25.00, ist bei den Aktiven und Pensionierten inbegriffen. Wenn 
jemand die Zeitschrift nicht will, soll uns das mitteilen. Um unsere Kosten zu decken, müssen 
wir nächstes Jahr eine Anpassung machen. 

An der letzten VS (27.02.23) haben wir im Vorstand entschieden, dass die Pensionierten VS-
Mitglieder keinen Beitrag mehr bezahlen müssen, das heisst sie bezahlen nur das Abo des 
Sakristans und der Partner. Sie können den Beitrag nicht an die Pfarrei abgeben, da sie 
nicht mehr tätig sind. 

Castor Huser meldet sich zu Wort und ist damit nicht einverstanden. Nach einer kurzen 
Diskussion entscheiden wir uns dagegen, so bleibt alles wie bisher. 

Der Vorstand beantragt die Jahresbeiträge zu genehmigen. Die Jahresbeiträge wurden von 
den Mitgliedern genehmigt. 

 

8. Mutationen der Mitglieder und Vorstand 

Neueintritte: 

Monika Beuchat: sie arbeitet in Steinhausen. Leider kann sie nicht bei uns sein, da sie in 
Einsiedeln die Sakristanen Schule absolviert. 

Marianne Fischer: sie arbeitet in der Weinrebe Kapelle Hünenberg und in der Kirche St. 
Johannes in Zug. Auch sie hat sich entschuldigt, da sie ebenfalls einen Kurs besucht. 

Sr. Maria-Amadea: Kloster Heiligkreuz, sie hat den Dienst von Sr. Angela Wallimann 
übernommen. 

Als neue Mitglieder werden Monika, Marianne und Sr. Maria-Amadea, ganz herzlich 
willkommen geheissen in unserer Vereinigung. Sie bekommen je eine Sakristanen Kerze mit 
dem Verbandsabzeichen und die Statuten. 

Austritte: 

Verena Zimmermann aus Meierskappel 

Sr. Angela Wallimann, Kloster Heiligkreuz, Lindencham 

Die Präsidentin wünscht den beiden alles Gute. 

Matej Lekic wurde von uns angefragt, ob er in den Vorstand beitreten will und er hat uns 
spontan zugesagt. Das freut uns ausserordentlich. Er stellt sich selbst vor, er hat Familie und 
arbeitet in Inwil in der Kirche St. Thomas als Nachfolger von Rafael Josic. 

Wer damit einverstanden ist, dass Matej Lekic in den Vorstand gewählt wird, bezeugt das mit 
Hand erheben. Es sind alle einverstanden und bekräftigen dies mit einem Applaus. 

Somit ergänzt Matej den Vorstand, er wird als Beisitzer, bei uns mitarbeiten und beraten. 
Herzlich willkommen. 

 

9. Ehrungen 

Für 20 Jahre Mitgliedschaft werden folgende Mitglieder geehrt: 

Martha Gabriel war in Baar tätig. 

Roland Keiser war in Cham tätig. 
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Heidy Meier ist in Alosen tätig. 

Vreni Rogenmoser ist in Alosen und Oberägeri tätig. 

Franz Schurtenberger ist immer noch in Steinhausen tätig. 

Wir gratulieren den Jubilaren ganz herzlich. Ihnen wurde eine Sakristanen Kerze und 
Abzeichen überreicht. 

Präsent für Helfende: 

Themenabend Vorbereitung,  
Adressverwaltung und Homepage  Castor Huser 
      
 
Adventanlass    Meinrad und Bernadette Rösch  

Revisoren    Meinrad Rösch und Lilli Burkart 

Geburtstags Engel   Margrit Odermatt 
     Monika Seitz 
     Ruth Knöpfel 
Geburtstagskarten   Peter Iten 

Ein herzliches Dankeschön an alle.  

 

10. Jahresprogramm 2023/2024 

Das Jahresprogramm wurde allen Mitgliedern mit den GV-Unterlagen zugesendet. Der 
Adventsanlass und der Themenabend fallen dieses Jahr aus. Ist der Raclette-Abend noch 
gefragt, wer würde diesen Abend organisieren? Peter Iten macht Werbung für den Abend. 
Kurt Galatti und Franz Schurtenberger, Steinhausen werden diesen Abend in Zukunft 
organisieren.  

 

11. Anträge an die Versammlung 

Von den Mitgliedern sind keine Anträge eingereicht worden. 

 

12. Bestimmung des nächsten Tagungsortes 

Die nächste ordentliche Generalversammlung findet Dienstag, 16. April 2024 um 19 Uhr in 
Oberägeri statt. 

Die Mitglieder sind alle mit diesem Datum und Ort einverstanden. 

 

13. Wort der Gäste 

Kirchenratspräsident Cham/Hünenberg Daniel Frischkopf: Bedankt sich für die 
Einladung und begrüsst die Sakristaninnen und Sakristane vom Kt. Zug bei uns in Cham. Ein 
grosses Dankeschön für die Arbeit im Hintergrund. Der Kaffee und das Dessert werden von 
der Kirchgemeinde Cham-Hünenberg offeriert. 
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Benno Müller: Begrüsst alle Anwesende und freut sich über die Einladung an unsere GV. Er 
macht Werbung für die Weiterbildungen in Einsiedeln. Er wünscht uns alles Gute und einen 
schönen Abend. 

Markus Ruoss: Begrüsst alle und dankt für die Einladung und überbringt Grüsse vom 
Zentralverband. Er ist neu als Kontakt für uns zuständig.  

Markus Hermann: bedankt sich für die Einladung und wünscht uns alles Gute. 

Brigitte Suter: bedankt sich für die Einladung und überbringt uns Grüsse aus dem Aargau.  

 

14. Verschiedenes 

Die Präsidentin bedankt sich für das Gastrecht in den Räumlichkeiten des Pflegezentrum 
Ennetsee in Cham. Der Dank geht auch an das Service-Personal des Bistros Ennetsee unter 
der Leitung von Wolfram Beduhn, die uns anschliessend das Essen servieren werden. Auch 
ein herzliches Dankeschön an Peter Iten der dies in die Wege geleitet hat. 

Danke an die Kirchgemeinde Cham-Hünenberg für das Dessert und den Kaffee. 

Die Präsidentin Marina Battiston bedankt sich herzlich bei den Vorstandsmitgliedern für die 
Unterstützung und die gute Zusammenarbeit.  

Die Jahresrechnung können sie heute Abend bei Heidy Meier bar bezahlen. Wer dies nicht 
möchte, wird die Rechnung via Post oder per Mail bekommen. 

Margrit Küng bedankt sich noch beim Vorstand und überreicht allen Vorstandsmitgliedern ein 
Präsent. 

Die Präsidentin bedankt sich zum Schluss fürs kommen und dass ihr so lange zugehört habt. 
Wir werden uns nun in den Bistro begeben, wo das Essen serviert wird. Das Essen wird von 
der Vereinskasse übernommen, die Getränke gehen zu Lasten der Mitglieder. 

Für die Gäste sind die Plätze ausgeschildert, das Essen und die Getränke der Gäste 
übernimmt die Vereinskasse. 

Jetzt wünschen wir euch allen einen guten Appetit, lasst es euch schmecken. 

Die Präsidentin schliesst die 73. Generalversammlung um 19.35 Uhr. 

 

 

Susanne Roth      Marina Battiston 
Aktuarin      Präsidentin 
 
 
Walchwil, 15. März 2023 


